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全無虞，如此理由，實為荒謬。農委會身為我國最高農政機關，理應在專業、中立的前提下，

保障國內農民權益，捍衛全民健康，爰提案要求在未確認福島核災區農產品安全無虞前提且未

經立法院專案報告同意以及國內大多數民意支持下，不得宣布進口福島核災區農產品進口。 

提案人：王惠美 

連署人：張麗善  廖國棟 

11、 

有鑑於日本福島核災食品解禁與含瘦肉精美豬也將開放輸台的傳聞，近來甚囂塵上，令消費

者與農民憂心忡忡，執政黨執政以來從中央到地方都提出要民眾接受美國豬肉含有 10ppb 萊克

多巴胺的國際標準，甚至為了加入 TPP 取得日本的協助而同意日本福島核災食品輸入台灣，爰

要求農委會於一週內針對日本福島核災食品輸入台灣提出相關配套措施與完整評估報告。 

提案人：張麗善  王惠美  廖國棟 

12、 

有鑑於學者提出不論美國總統大選的結果是川普或是柯林頓當選，外貿政策都會走向保守，

因此 TPP 的進程尚不明朗，但美方對於台灣為了加入 TPP 所必須付出的代價卻不會鬆手，包括

指出開放美豬就是台灣加入 TPP 的入場券，若台灣政府認為，美國政府還在商量該拿 TPP 怎麼

辦的時候，台灣可以爭取到更多時間準備，並非壞事，那就是澈底的「阿 Q」心態。爰要求農委

會於一週內針對美國瘦肉精豬肉 0 檢出提出相關配套措施與完整評估報告、計畫內容，以及執

行效益考核指標。 

提案人：張麗善  王惠美  廖國棟 

13、 

有鑑於莫蘭蒂、麥勒卡、梅姬等風災接續而來所造成農民的溫網室受損嚴重，地方大缺工，

溫網室找不到人修理，機械播種太搶手、機具調度難，連人工播種達人也搶手，至少要一週前

預約，但還不一定排得到，爰要求農委會針對台灣從事農業之嚴重斷層，經驗沒有傳承，產生

嚴重農業缺工情形，於一月內向立法院經濟委員會提出完整檢討改進方案、計畫內容，以及執

行效益考核指標。 

提案人：張麗善  廖國棟  王惠美  黃偉哲 

14、 

菜價居高不下，民眾、輿論都表達了強烈的不滿。連執政黨高層都說農政單位的表現有很大

的改進空間，必須檢討政府是不是真的已經窮盡了一切力量，來解決人民的焦慮。爰要求同農

委會針對災後因應標準程序提出相關檢討，包括滾動倉儲、超市平價專區、啟動專案進口蔬菜

及密切查價等，於一週內向立法院經濟委員會提出完整檢討改進方案、計畫內容，以及執行效

益考核指標。 

提案人：張麗善  王惠美  廖國棟  黃偉哲 

15、 

菜價居高不下，總統蔡英文喊話加上行政院啟動全國狂抓菜蟲後，台北果菜市場 11/1 每公斤
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平均蔬菜批發價格回漲為新臺幣五十一點九元，竟然比前天四十七點六四元還上漲四元多。顯

示農委會蔬菜調節機制完全崩潰沒有作用，有學者建議必要時可規範限制農民搶種或休耕等。

為免農民無所適從，積極復耕卻被農政單位指為搶種，若干時日後價格會崩盤，豈不預留未來

價格失穩後的理由，爰要求農委會針對限制農民復耕之相關措施，於一週內向立法院經濟委員

會提出完整評估報告、計畫內容，以及執行效益考核指標。 

提案人：張麗善  王惠美  廖國棟  黃偉哲 

16、 

根據農委會農糧署統計十月上旬復耕面積兩百八十六公頃，比配合市場需求應種一百八十公

頃多一百公頃，高麗菜栽種後第五十天起，就可提早採收，只是比較小顆，加上冬天農藥用量

少，不會有農藥殘留問題，每公頃約可收四十公噸；種六十天後採收，每公頃可採收五十公噸

；種七十天採收，每公頃可採收六十公噸；不用等到八十天滿才採收。推算十一月二十日起，

可開始提早採收十月上旬復耕的五十天期高麗菜，供應目前市場所需，既可讓高麗菜價因為供

應量增，回穩到每顆一百元以下，也可避免集中在十二月下旬才採收，造成供過於求；可是農

委會一方面向國外洽談進口蔬菜約 12 月到貨，一方面又呼籲農民今年高麗菜可能生產過剩，兩

面手法令民眾不知所措，爰要求農委會提出菜價調節改善計畫，以免農民面對天災遭受損失，

積極復耕又被說搶種，農政單位之調節計畫又不明，天災與人禍併至，農民將無所適從。 

提案人：張麗善  廖國棟  王惠美  黃偉哲 

17、 

有鑑於我國對於旅客或短期居留之外籍人士所攜帶的寵物並不友善，不論寵物是否擁有晶片

，是否具備完整檢疫與相關檢查紀錄，一律要求須留置於檢疫場域 21 天，殊不合理。在科技已

經如此發達的現代，台灣號稱科技強國卻還採行最落後的 21 天隔離作業方式，寵物晶片上已經

有很多資訊，如果一隻毛小孩已經做完所有防疫工作，為什麼還要在防疫所隔離 21 天？難道台

灣的科技做不到讀取晶片資訊的能力，已因此往往造成台灣無法召開全球高端會議的原因之一

，爰要求農委會於一週內針對外籍旅客之寵物友善入境措施向經濟委員會提出完整檢討報告與

積極有效之配套措施。 

提案人：張麗善  廖國棟  王惠美  黃偉哲 

18、 

有鑑於日前首屆台日海洋事務合作對話甫結束，我方是由漁業署、海巡署、科技部、國家安

全會議及外交部派員組團與會，亞東關係協會會長邱義仁擔任顧問。台日雙方就沖之鳥經濟海

域爭議仍然沒有共識、徒勞無功，包括歸還我國「東聖吉 16 號」漁船 170 萬元保釋金也無下文

，甚至亞東關係協會表示沖之鳥附近海域仍屬捕魚「高風險區」，希望漁民不要前往，此舉引

發全國漁民反彈，琉球區漁會總幹事蔡寶興聽聞會議結論，激動表示，難道以後漁民都不能去

作業了嗎？日本高興就放漁民進去作業，不高興就抓你，漁民能怎麼辦？爰要求農委會於一週

內針對我國漁民在沖之鳥經濟海域之風險向經濟委員會提出完整評估報告與積極有效之配套措

施。 


